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Нужно ли наказывать хозяев бродячего 
скота. Если да, то как??

В социальных сетях часто обсуждается тема безнадзорного выпаса и пробле-
мы с прогоном домашних животных или птицы. Есть видео, где крупный рога-
тый скот находится в опасной близости к стоящим возле забора автомобилям; 
где гуси либо овцы пасутся на цветущих перед домом клумбах, объедают ветки 
декоративных  кустарников,  молоденьких  ёлочек.  Нужно  ли  наказывать  хозяев 
бродячего скота, если да, то как?

Елена ПЕТРОВА, горожанка: 
- Тема для меня очень больная. Живу на окраине, практически за нашим домом рас-

положено место, где утром собирают на выпас скот и распускают вечером. Сколько лет 
пытаюсь перед своим подворьем навести красоту: разбить  клумбы под цветы, высадить 
красивые деревья, но… Не все владельцы считают своим долгом встречать хозяйство с 
выпаса, и бредут козы, коровы мимо нашего дома, съедая на пути всю мало-мальски под-
нявшуюся от земли зелень.
 Но если б только в этом была проблема! Ведь животные еще и гадят… У меня малень-

кие детки. С утра, чтобы они могли выйти поиграть в песочке, убираю «ляпины» перед до-
мом и по вечерам, после того, как животные расходятся с пастбища, тоже берусь за совок 
и веник. Понимаю, хозяйство – подспорье для семей. Но мы-то тут при чём? И юмор, когда 
мне говорят, что вам оставляют натуральное удобрение для роста растений, не уместен. 
Это ПРОБЛЕМА, которую нужно решать! Расскажите в газете, есть ли законы, которые  по-
зволят привлечь к ответу виновников такого безобразия.
Александр АЛЕКСАНДРИН, х. Деминский: 
-  В  нашем  хуторе  проблем  с  бродячим  скотом  нет.  Утром  пастух  по  улице  собирает 

животных, вечером пригоняет, а хозяева разбирают по дворам. Телят, коз и овец земляки 
содержат либо на приусадебных участках, либо на привязи, бродячих питомцев нет. Гуси 
световой день проводят на пруду, а к вечеру их встречают хозяева, ведь каждому хочется, 
чтоб птицы без потерь дожили до зимы. А перед домами красоту наводят многие, стара-
ются её сохранить.
Елена ДМИТРИЕВА, пос. Красный Октябрь: 
-  Живу  на  окраине,  перед  нашим  домом  бродят  бесхозные  гуси,  индюшки,  коровы, 

лошади и даже…  охотничьи собаки. Если оставляем у ворот машину, на неё залетают 
индюки. Мало того, что тяжелые птицы на капоте оставляют экскременты, разъедающие 
автомобильную  краску,  они  еще  и  царапают  машину  когтями.  Спугнуть  их  сложно,  хоть 
езжай с ними! Но самое страшное – коровы и лошади, которые могут повредить машину. 
Весной посадила перед двором ели - голубые, зеленые. Чтобы их не съел скот, потра-

тились, установили оградку. Елочки подросли - животные несколько штук уже съели. Вот 
и вся красота… 
Держим комнатных собачек, выходим с ними во двор, они лают на гусей, пасущихся 

у наших ворот. Так хозяйка птицы на нас же и ругается, что собаки пугают пернатых. Из-

девательски требует, чтобы мы установили таблички, извещающие о том, что территория 
относится к нашему домовладению. Наверное, у неё грамотные гуси!
После разговора с  хозяином бродячих лошадей о том, что их опасно выпускать без при-

смотра, нам в ответ прислали СМС-ку с угрозами, чтоб молчали и терпели, иначе хуже будет.
От редакции: Есть закон, регулирующий общие нормы содержания животных. Они про-

писаны в таких документах, как Гражданский кодекс России и закон РФ «О ветеринарии». 
В частности, согласно 137-й статьи Гражданского кодекса к животным применяют общие 
правила об имуществе. В то же время в статье № 18 закона РФ «О ветеринарии» указа-
но, что именно владельцы несут ответственность за использование, здоровье, уход и со-
держание животных.
Важно знать: правила выпаса определяют органы местного управления, то есть адми-

нистрация поселения. В этих правилах прописывают порядок организации выпаса, указы-
вают участки под пастбища и выгул скота.
Иными словами, такие правила могут варьироваться, но обычно в них есть следую-

щие пункты:
– крупный и мелкий рогатый скот должен пастись на огороженных пастбищах, на при-

вязи или под надзором владельца;
– лошадей можно пасти только в стреноженном состоянии;
– запрещен безнадзорный выпас скота и птицы вдоль дорог;
– запрещено пасти скотину в парках, скверах.
Между прочим, если крупный и мелкий рогатый скот находится без присмотра, к нему 

могут применить требования статей № 230 и № 231 Гражданского кодекса РФ. К примеру, 
если владелец животных не установлен, необходимо заявить об этом в полицию.
В случае нарушения упомянутых правил владельца ждет штраф.
Таким образом, хозяевам пострадавшим от животных домовладений можно предло-

жить следующий алгоритм действий. 
Во-первых, обратитесь в администрацию муниципального образования с письменной 

жалобой. Там же вы выясните полный список правил выгула и выпаса животных и размер 
возможных штрафов за их нарушение. 
Во-вторых, еще раз уведомите соседей (в том числе – в письменной форме) и пред-

упредите их о возможных последствиях.
Если после всех действий ситуация не изменится - обращайтесь в суд с исковым за-

явлением к соседу о возмещении ущерба, причинённого в результате неконтролируемого 
выгула скота. Но помните, что доказательства в суде предоставляют истцы.
Сделайте фотографии, где отчетливо видна соседская скотина, которая пасется воз-

ле вашего двора или дома. Обратитесь с заявлением в администрацию поселения, чтобы 
специалисты  в  присутствии  свидетелей  либо  участкового  зафиксировали  факт,  и,  если 
таковой имеется,  укажите размер нанесённого материального ущерба.

Юлия ЗУБРЕВА.

Здание  Дворца  культуры 
«Победа»  эксплуатируют  с 
1986  года.  Давно  назрела  не-
обходимость его обновления, 
которое  стало  возможным 
благодаря всероссийскому на-

клопакеты, предполагающие про-
ветривание и уход. 
У входа в холл запущен в дей-

ствие металлодетектор, работает 
видеонаблюдение.  Сам  вести-
бюль  будет  иметь  кардинально 
другой  вид,  колонны  с  серебри-
стой мозаикой уже радуют глаз.
Предстоит  монтаж  системы 

энергоподачи  прежде  всего  по-
тому, что приобретено новое све-
товое и звуковое оборудование с 
отличным разрешением и акусти-
кой. На пол в большом зрительном 
зале  постелят  ковролин,  так  что 
посетителям придётся тщательно 
соблюдать  чистоту.  Также  здесь 

будут другие стены, 
потолок  утеплят  и 
звукоизолируют.  В 
рамках  проекта  уч-
тен  монтаж  пожар-
ной сигнализации. 
-  Работы  идут, 

по  плану  их  надо 
завершить  к  кон-
цу ноября, - сказал 
директор  районно-
го Центра культуры 
и  искусства  В.  Т. 
Атарщиков.  –  На-
деюсь,  строители 
управятся в указан-
ный  срок,  гаранти-
руя  хорошее  каче-
ство работ. 

Наталья 
ЗУБРЕВА.

Фото Алексея 
ХАРЧЕНКО.

няется  внешний  вид  здания,  об-
лицованы  наружные  колонны; 
вместо устаревших, потускневших 
оконных  блоков  устанавливают 
современные тонированные сте-

циональному  проекты  «Куль-
тура»  и  региональному    про-
екту «Культурная среда». Из 20 
миллионов рублей 4 миллиона 
ушли  на  приобретение  звуко-

вого оборудования, «одежды» 
для сцены и зрительного зала.

Начали  капремонт  с  кровли, 
где  работы  уже  завершены.  Ме-
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УБОРКА ПОДСОЛНЕЧНИКА 
- В АКТИВНОЙ ФАЗЕ

МАМЫ ПОЛУЧАЮТ 
ПОДДЕРЖКУ

ПСЕВДОЛЕКАРСТВА 
ПОД ЗАПРЕТОМ

ПРОДАВАЛ 
БЕЗ ДОКУМЕНТОВ

ПРИОРИТЕТ ЗДОРОВОМУ 
ОБРАЗУ ЖИЗНИ

Аграрии области приступили к уборке тех-
нических культур. Они размещены на площа-
ди 813 тыс. гектаров, что на 40 тыс. га больше 
прошлогоднего показателя.
В разгаре уборка подсолнечника, разме-

щенного на площади 702 тыс. гектаров. Деся-
тая часть уже обработана. Намолот составил 
118 тыс. тонн при урожайности 14,9 ц с га.
Основной вклад вносят районы, где пло-

щади  посевов  достигают  порядка  60  тыс. 
гектаров:  Еланский,  Новоаннинский,  Ново-
николаевский,  Урюпинский,  городской  округ 
город Михайловка.
Подчеркнем, что Волгоградский регион с 

каждым годом укрепляет лидерские позиции 
по выращиванию масличных — в 2019 году 
валовой сбор подсолнечника достиг 1,2 млн 
тонны.  С  выходом  на  полную  мощность  со-
временного завода «Каргилл Новоаннинский» 
объемы переработки подсолнечника выросли 
в 3 раза. Сегодня в регионе вырабатывается 
около  10%  от  общероссийского  показателя 
производства растительного масла.
Об этом сообщает пресс-служба  област-

ной администрации. 
От  редакции.  По  данным  районного  от-

дела  по  сельскому  хозяйству,  из  68  тыс.  га 
подсолнечник убран пока что примерно на 3 
тыс. га. Средняя урожайность – более 20 ц с 
гектара. Валовой намолот около 5 тыс. тонн.

Подготовила Наталья ЗУБРЕВА.

С  18  сентября  интернет-ресурс,  разме-
стивший предложение о продаже лекарств от 
COVID-19, незарегистрированных в России, 
может  быть  заблокирован.  Росздравнадзор 
утвердил критерии оценки информации, по-
зволяющие  вносить  электронные  ресурсы 
сети Интернет в Единый реестр сайтов с за-
прещенной информацией. Соответствующий 
документ опубликован «Российской газетой».
Всего в документе содержится семь кри-

териев, которые, по мнению разработчиков, 
позволят выявлять и блокировать интернет-
ресурсы,  не  только  неправомерно  торгую-
щие,  но  даже  распространяющие  контент, 
«формирующий  положительный  образ  лиц, 
осуществляющих  розничную  торговлю  ле-
карствами  (в  том  числе  онлайн),  торговля 
которыми запрещена». Помимо этого, может 
быть заблокирована информация, содержа-
щая предложения о розничной торговле неза-
регистрированными лекарствами, или пред-
лагающая дистанционно купить рецептурные 
препараты,  наркотические  и  психотропные. 
Также блокировке будут подвергаться сайты 
с предложениями о розничной торговле дис-
танционным  способом  спиртосодержащих 
лекарств, содержащих свыше 25% этилово-
го спирта.

НАШ КОРР.

В  Новоаннинском  районе  сотрудниками 
Управления  Россельхознадзора  было  уста-
новлено,  что  физическим  лицом  осущест-
влялась  реализация  свежей  рыбы  (карась) 
в количестве 3 кг без ветеринарных  сопро-
водительных  документов. 
Россельхознадзор напоминает, что в со-

ответствии  с  требованиями  Федерального 
закона от 2 января 2000 г. № 29-ФЗ «О каче-
стве и безопасности пищевых продуктов» в 
обороте могут находиться только те пищевые 
продукты, материалы и изделия, которые со-
ответствуют требованиям нормативных доку-
ментов и прошли государственную регистра-
цию  в  порядке,  установленном  настоящим 
Федеральным законом.
По факту выявленного нарушения Управ-

лением  Россельхознадзора  по  Ростовской, 
Волгоградской  и  Астраханской  областям  и 
Республике Калмыкия физическое лицо при-
влечено  к  административной  ответственно-
сти по части 1 статьи 10.8 КоАП РФ.

ВНЕШТ. КОРР.

Победитель второго конкурса пре-
зидентских  грантов  2019  года  ТОС 
№  2  «Маслозаводской»  города  Ново-
аннинского 30 сентября 2020 года  за-
канчивает работы в рамках  проекта 
«Будь  спортивным  и  здоровым!»  по 
обустройству  хорошо  оснащённой 
универсальной  спортивной  площад-
ки. Проект реализуется с использова-
нием  гранта  Президента  Российской 
Федерации, предоставленного Фондом 
президентских  грантов  на  развитие 
гражданского общества.

Всем известно, что здоровье зависит от 
образа жизни, который каждый выбирает 
сам. Сегодня, как никогда, актуальной для 
любого россиянина становится задача со-
хранения  и  укрепления  здоровья.  Будет 
здоровым подрастающее поколение, зна-
чит, и наша страна будет сильна. Это хоро-
шо понимают активисты территориального 
общественного  самоуправления,  считая 
одним из приоритетных направлений рабо-
ты в данном проекте создание и развитие 
условий,  способствующих  сохранению  и 
укреплению  здоровья  молодого  поколе-
ния.  Реализация  проекта  позволит  повы-
сить интерес подрастающего поколения и 
молодёжи к здоровому образу жизни, ведь 
то хорошее, что будет заложено сегодня, 
завтра даст положительный результат. 
Педагогический коллектив школы № 1 

пошёл  навстречу  активистам  ТОС  и  пре-

Более десяти тысяч молодых мам, 
родивших первенцев в возрасте до 24 
лет  включительно,  уже  получили  ре-
гиональную единовременную выплату 
—  новая  мера  поддержки  внедрена  по 
инициативе  губернатора  А.  И.    Боча-
рова с 2017 года.
Дополнительное  единовременное  по-

собие в размере 51,5 тыс. руб. назначает-
ся и выплачивается одному из родителей, 
постоянно  проживающему  на  территории 
области и имеющему гражданство РФ. За 
назначением дополнительного пособия ро-
дителям необходимо в течение полугода со 
дня рождения ребенка обратиться в центр 
социальной  защиты  населения  по  месту 
жительства.  Эта  мера  входит  в  перечень 
мероприятий регионального проекта «Фи-
нансовая поддержка семей при рождении 
детей» нацпроекта «Демография». Такую 
выплату  изначально  получали  жительни-
цы региона, впервые ставшие матерью до 
23  лет,  сумма  пособия  тогда  составляла 
25 тыс. руб. Для улучшения демографиче-
ской ситуации в регионе принято решение 
с  2019  года  увеличить  размер  пособия  в 
два раза — до 50 тыс. руб. Возраст полу-
чательниц увеличен до 24 лет. 

Об этом сообщает пресс-служба 
областной администрации. 
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НИЖЕ ЭПИДЕМИЧЕСКОГО ПОРОГА
Роспотребнадзор  опубликовал 

данные  еженедельного  мониторинга 
заболевания жителей региона корона-
вирусной инфекцией. По этим сведени-
ям,  среди  больных,  обратившихся  за 
медицинской  помощью  с  признаками 
ОРВИ, циркулируют характерные для 
осеннего  периода  возбудители  -  пре-
имущественно  риновирусы.  Вирусы 
гриппа не обнаружены.
За  эпидемиологической  ситуацией 

следит  Управление  Роспотребнадзора  по 
Волгоградской области. Ведомство на про-
шедшей неделе регистрирует во всех воз-
растных группах неэпидемический уровень 
заболевания - ниже эпидемического порога.
В  Волгоградской  области  идет  приви-

вочная кампания против гриппа. Единствен-
ным  надежным  средством  профилактики 
считается вакцинация. При появлении при-
знаков заболевания острых респираторных 

инфекций (повышение температуры тела, 
насморк,  кашель,  затрудненное  дыхание) 
специалисты  рекомендуют  обратиться  за 
медицинской помощью, не заниматься са-
молечением. Больных детей следует оста-
вить дома, чтобы не подвергать заражению 
здоровых, посещающих детские сады или 
школы.
Главный внештатный специалист психи-

атр-нарколог Министерства здравоохране-
ния РФ и департамента здравоохранения 
города Москвы Евгений  Брюн,  основыва-
ясь  на  фактах,  уверен:  алкоголь  и  табак, 
употребляемые в любых дозах, повышают 
вероятность заразиться COVID-19. Дело в 
том, что при употреблении алкоголя и ку-
рении возрастает проницаемость мембран 
клеток,  препятствующих  проникновению 
инфекции в организм человека.

Подготовила 
 Галина ИВАНОВА.

доставил  территорию  учебного  заведе-
ния для реализации проекта. Закуплены и 
установлены девять уличных тренажеров, 
разноуровневые брусья и спортивный ком-
плекс для воркаута (уличной гимнастики), 
шведская стенка, бревно. Антивандальные 
тренажёры  рассчитаны  на  развитие  всех 
групп мышц. 
К  реализации  проекта  привлечено  25 

добровольцев, которые участвовали в под-
готовке территории к монтажу спортивного 
оборудования.  Спецификация  элементов 

спортивной площадки подобрана с учётом 
организации трех оздоровительных групп 
для  детей  и  молодёжи  наполняемостью 
не менее 500 человек. В состав команды 
проекта  входят  четыре  преподавателя 
физической культуры, которые в качестве 
наставников  будут  заниматься  с  подрас-
тающим поколением. 
Ещё одним плюсом данного проекта яв-

ляется его использование при проведении 
уроков физической культуры в школе № 1.

ВНЕШТ. КОРР. «АВАНГАРДА.

Новоаннинская  районная ДУМА
Волгоградской области 

Р Е Ш Е Н И Е
от 22 сентября  2020 года 

№  40/442
Об избрании председателя 

Новоаннинской районной Думы 
Волгоградской области 

Руководствуясь  статьями   35, 40  Федерального   закона от 
6 октября 2003 г. № 131-ФЗ «Об общих принципах  организации 
местного самоуправления в Российской Федерации», статьей 
17 Устава Новоаннинского муниципального района  Волгоград-
ской  области и Регламентом Новоаннинской районной Думы 

Волгоградской области, Новоаннинская районная Дума решила:
1. Утвердить протокол счетной комиссии Новоаннинской 

районной Думы № 1 от 22 сентября 2020 года об избрании 
депутата  Новоаннинской  районной  Думы  Стадника  Юрия 
Александровича - председателем Новоаннинской районной 
Думы Волгоградской области.
2. Настоящее  решение вступает в силу со дня  принятия.
3.  Опубликовать  настоящее  решение  в  Новоаннинской 

районной  общественно-политической  газете  «Авангард»  в 
установленном порядке.
4. Контроль за исполнением настоящего решения возло-

жить  на председателя Новоаннинской районной Думы Ю. А. 
Стадника.

Председатель Новоаннинской 
районной Думы  
Ю. А. Стадник.

 Áåçîïàñíîñòü БЕРЕГИТЕ ДЕТЕЙ
Информационно-телекоммуникацион-

ные сети,включая Интернет, стали ос-
новными средствами распространения 
экстремистской идеологии, привлечения 
новых  членов,  организации  и  координа-
ции  совершения  преступлений  экстре-
мистской направленности.
Лидеры  этих  организаций  в  своей  дея-

тельности ориентируются преимущественно 
на  молодежь,  явно  осознавая,  что  молодое 
неокрепшее  мышление  подвергается  «об-
работке»  гораздо  быстрее,  чем  взрослое. 

При  этом  повышенное  внимание  экстреми-
сты  проявляют  к  отличающимся  высокой 
степенью организованности неформальным 
объединениям националистов, активно при-
влекая их членов в свои ряды, провоцируя на 
совершение преступлений.
Родители! Принимайте активное участие 

в жизни своих детей, обращайте внимание на 
любое изменение в их поведении, проявляйте 
интерес к организации их досуга.

М. А. ДЬЯКОВ,
врио начальника полиции.
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УЧЁНЫЙ И ПИСАТЕЛЬ 
РОДОМ ИЗ НОВОАННИНСКОГО

 Íàøè çåìëÿêè

.

Сергей  Яковлевич  Попов (род. 18 
апреля 1953,  город Новоаннин-
ский, Волгоградская  область) - рос-
сийский учёный, писатель.  Член Со-
юза  писателей  России.  Доктор  био-
логических  наук,  профессор,  специ-
алист  в  области  защиты  растений, 
энтомологии  и  акарологии Москов-
ской  сельскохозяйственной  акаде-
мии  имени  К. А. Тимирязева.  Член-
корреспондент Российской академии 
естественных наук с 2013 г. Член Рус-
ского  энтомологического  общества с 
1989 г.  Выпускник  Российского  госу-
дарственного  аграрного  университе-
та — МСХА имени К. А. Тимирязева.

(Из Википедии).

Недавно за книгу «Дёминские запи-
ски»  наш  земляк,  ученый  и  писатель 
С. Я. Попов стал лауреатом литера-
турно-общественной премии «Грана-
товый браслет», посвященной 150-ле-
тию великого русского писателя А. И. 
Куприна. Нам предоставилась прекрас-
ная возможность поговорить с Серге-
ем Яковлевичем о близком и далеком. 

-  Большую  часть  своей  жизни  Вы 
прожили в столице, где состоялись как 
ученый,  известный  в  России  и  за  ру-
бежом.  Но  Вам  присущ  еще  один  дар 
–  писательский.  Судя  по  Вашим  кни-
гам, малая родина не отпускает, манит 
и каждый раз удивляет чем-то новым. 
Верно? 
-  Я  родился  в  Новоаннинском,  хотя 

мама в то время работала учителем рус-
ского  языка  и  литературы  в  Дёминской 
средней  школе.  Она    много  раз  расска-
зывала, что при моём рождении к ней не-
сколько  раз  подходил  главный  врач  рай-
онной  больницы А. В. Остроумов. Как бы 
ни смешно это выглядело, но мама всегда 
добавляла, что Александр Владимирович       
в  тот  день  подарил  ей  бутылку  кагора, 
сказав, что она с малых лет была на его 
глазах, и он рад свершившемуся событию 
и желает ей счастья. В хуторе Дёминском 
прошло моё детство, жил там свои первые 
14 лет, а потом родители переехали в Но-
воаннинский.
Родные места накрепко вплетены в моё 

сознание. В 2009 году была опубликована 
книга  рассказов  под  заголовком  «Дёмин-
ские записки», которая, укрупнившись объ-
ёмом, была переиздана через девять лет 
в  известном  московском  издательстве.  В  
рассказах глазами подростка сделан срез 
времени с 60-х  годов прошлого века; там 
трава  зелена  и  солнце  светит  и  день,  и 
ночь.    О  книге  в  литературной    и  интер-
нетной  критике  весьма  лестные  отзывы.  
Кроме того, у меня 20 эссе и рассказов о 
новоаннинской природе и событиях, свя-
занных с этими местами. Ранее в альма-
нахе  «Сентябрина»,  который  выпускает 
районная библиотека, а в последние годы 
в четырёх альманахах Московского отделе-
ния Союза писателей России «Антология 
русской осени», «Антология русской зимы» 
и так далее опубликованы миниатюры о но-
воаннинской природе. В тяжёлые времена 
мне снится один и тот же сон, где я с отцом 
или без него оказываюсь в дёминских или 
новоаннинских окрестностях. После этого 
жизненная ситуация, кажется, улучшается.
-  В  волгоградском  журнале  «Отчий 

край»,  который  в  последние  годы  вы-
ходит в электронном виде, в прошлом 
и  позапрошлом  годах  вышли  Ваши 
повести  –  «Сквозь  невесомое  время» 
(журнальный  вариант)  и  «Дёминская 
Лолерея». Что главное в них?
- Прообразом дёминской Лолереи явля-

ется учительница немецкого языка Клав-
дия Николаевна Михайленко. Я помню её 
до сих пор, хотя она умерла в 1962 году, 
пережив известную русскую провинность: 
драму  исключения  из  педагогического 
коллектива  школы,  публичное  изгнание 
из партии и ссылку на молочно-товарную 
ферму  телятницей.  Через  год  после  её 
смерти от удара молнии погибла её 8-лет-
няя дочь, а рядом сидящая 80-летняя пра-
бабка осталась жива. Целая цепь драмати-
ческих событий, связанных с этой семьёй, 
не  оставила  дёминцев  без  горестного 
внимания и меня задела. Этой повестью 
я  постарался  показать,  что  сострадание, 
сопереживание  к  несчастному  человеку 
вне времени.
Страницы  же  повествования  «Сквозь 

невесомое время» – это дневниковые за-
писи, которые я вёл десять лет с 1994 года. 
Случайно обнаружил этот дневник лет че-
рез 15 после его написания в заброшенном 
чемодане. Это также срез времени, состо-
ящий из озаглавленных эссе. Ну а посколь-
ку я много раз за год навещал родителей, 
то там частью отражена и новоаннинская, 
без прикрас, жизнь, вмещающая чувства и 
размышления. Вообще, для меня это сво-
бодное  плавание  в  местах  обетованных, 
то высокое чувство любви к родному очагу, 
которое есть у каждого мыслящего челове-
ка. Один мой школьный дружок написал на 
дёминском сайте: «Я безумно люблю свой 
хутор Дёминский!!! И мне очень горько, что 
не  могу  приехать  в  этот  замечательный 
уголочек».  Между  прочим,  мой  первый 

литературный творческий вечер состоялся 
семь лет назад в Деминском доме культу-
ры, за что я очень благодарен работникам 
межпоселенческой и Дёминской библиотек, 
а потом уже состоялся в Москве в Тимиря-
зевской академии.
- Как часто приезжаете на родину?
- Четыре-пять раз за год. Последний раз 

- в августе этого года. Проехал по хуторам 
до  Дёминки,  Вихляевки  и  Мартыновки,  с 
одной стороны, и с друзьями вверх по Бу-
зулуку до Саломатинки, с другой.
-  Есть  выражение:  со  стороны  вид-

нее. Что бы Вы сказали об увиденном?
- По-прежнему своими красками впечат-

ляют поля, особенно подсолнечные. Ещё в 
давние времена я открыл, что если «лететь» 
на велосипеде по дорогам вокруг полей, то 
попадаешь  в  запаховые  тоннели:  острый 
кукурузный, мягкий хлебный, медовый гре-
чишный, ну и, конечно, подсолнечный. В сте-
пи и у прудов также свои неизъяснимые за-
пахи, звуки, краски. Впечатляет Бузулук. Он 
разный, с тихими заросшими  перекатами и 
глубинами, как отмечают  местные рыбаки, 
до 6 - 8 метров. Река, как мне кажется, по-
сле чернозёмов – одно из главных богатств 
района. Как известно, она имеет интересную 
особенность: в ней много ключей и потому 
вода постоянно обновляется, зимой местами 
река не замерзает. Бузулук - одна из самых 
чистых ключевых рек России - и это высшее 
в нашем  веке природное богатство, которое 
надо беречь. 
- Хутора и станицы?..
- На мой взгляд, в районе благоденству-

ют  пять  -  шесть  хуторов  и  станиц,  в  том 
числе  Филоновская  и  Староаннинская.  В 
Вихляевке  осталось  чуть  более  40  чело-
век, много забитых домов. А места рядом 
с озером Ильмень да и далее по речке Па-
нике – потрясающие. Дёминка как поселе-
ние переживает не лучшие времена, торчат 
обгоревшие  стены  бывшего  клуба,  оста-
лись одни кладбища от Соловьев,  Малой 
Головки, где  до войны жило около тысячи 
человек.  «Спасибо» новатору Хрущёву: он 
первым запустил этот процесс.
- Что делать? – вечный русский во-

прос.
-  Мне кажется, нужно в большой прес-

се и Интернете постоянно рассказывать о 
красотах новоаннинских природных окрест-
ностей, о сухом, но не перекалённом солн-
цем климате – и люди поедут сюда. Сейчас, 

в  коронавирусное  время,  кстати,  многие 
перенацеливаются  на  другое  место  жи-
тельства,  стараются  избежать  густонасе-
ленных  мест.  Недавно,  я  знаю,  приехали 
в Новоаннинский  белорусы, семья из зна-
менитого историей и красивого природой 
города  Пушкина  Ленинградской  области: 
для их здоровья климат здесь посуше. Не-
давно мы говорили об этом с главой рай-
она Николаем Семёновичем Моисеевым, 
и  он  резонно  заметил:  если  пригласить 
россиян на новоаннинскую землю, то чем 
им жить и где работать? Я было ответил 
– животноводством и его продуктами. Но 
животноводства    пока  мало,  а  развивать 
его  надо,  согласились  мы  оба.  Рабочие 
места, согласно устройству общества, на 
селе стали в высшей степени зависеть от 
владельцев земли как основной кормили-
цы, – им запускать этот процесс.
-  А  что  говорит  и  делает  дальняя 

Европа? Вы в последние десять лет, я 
знаю, бывали там неоднократно.
-  Европа,  кстати,  насыщена  малыми 

модулями по производству продуктов жи-
вотноводства,  и  они  всегда  там  свежие 
и  разные.  Но,  признаюсь,  слаще  новоан-
нинского  каймака,    зажаренной  сметаны, 
я не едал. Но далее в разговоре с главой 
района ниточка потянулась к пастбищам, 
многие из которых, существовавшие ранее, 
распаханы. Но ведь никто не отменял ох-
ранные угодья в несколько сотен метров у 
рек, прудов и степных балок. Например, у 
рек Бузулук, Кардаил, Карман они равны 
200 метрам, у родниковской реки Чёрная 
– 100 метрам. Тут нужно проявить добрую 
волю  владельцам  земель  -  обустраивать 
землю лескáми на дальнюю перспективу, 
чтобы у проток и речушек не пересыхали 
русла, чтобы зеленела на лугах трава.
- Я не буду задавать сакраменталь-

ный  вопрос  об  одном  крупном  заводе 
на территории района, но всё же, Ваше 
мнение об этом?
-  Я по профессии специалист в области 

защиты растений. А она, как известно, кон-
трастна по сферам деятельности. Несколь-
ко раз я бывал на предприятиях по произ-
водству пестицидов лидирующей в стране 
фирмы  «Август»  в  Вурнарах,  в  Чувашии, 
и под Минском. Там заводы имеют безот-
ходное  производство,  производственные 
цепи закольцованы, осуществляется мони-
торинг всего и вся. Вывод напрашивается 
один:  так необходимо хозяйствовать, а не 
сливать отходы в матушку-землю. Её лег-
ко «пересолить» и сделать негодной для 
проживания. Нужен тщательный, независи-
мый и постоянный мониторинг технических 
сливов. Тем более, реки в Новоаннинском 
районе ключевые, и что из загрязнителей 
оказывается на дне – выбивается наверх.
- Сергей Яковлевич, я знаю, вы всег-

да  интересуетесь  природой  родных 
мест. Расскажите об этом.
-  В  Новоаннинском  районе  благодаря 

сухому летнему климату, речкам, лесам и 
лесополосам  складывается  очень  много-
образная  и  контрастная  по  видовому  со-
ставу  растительность.  В  защищенных  от 
палящего  солнца  местах  произрастают 
представители умеренного климата, но за 
несколько сотен метров начинают властво-
вать сухолюбивые степные растения: эфе-
мер  рогоглавник  серповидный,  шалфей, 
ковыль,  овсяница,  растения  с  жизненной 
формой  «перекати-поле».  Не  однажды, 
удаляясь  от  водоёма,  я  наблюдал  выра-
женную зависимость произрастания видов 
растений от близости и дальности к воде. 
На небольшом пространстве около сотни 
метров, поднимаясь от озера Ольшанное, 
которое  поит  Бузулук  напротив  Новоан-
нинского, вверх к Берёзовской горе, я на-
блюдал и собрал герань холмовую, синяк 
обыкновенный,  горлюху  ястребинковид-
ную,  наголоватку  васильковую,  котовник 
кошачий,  клевер  средний,  марьянник  по-
левой,  веронику  длиннолистную,  бодяк 
седой,  полынь  полевую  и  австрийскую  и 
другие. Многие и не слышали некоторые 
названия. По своему ярусному расположе-
нию они подчинялись закону или правилу 
так  называемой  стациальной  верности, 
которая в условиях, например, дефицита 
влажности    рассматривается  как  привер-
женность  вида    к  определенным  местам 
(стациям)  в соответствии с его требовани-

ями к условиям существования. Об этом я 
написал статью в сборник научно-практиче-
ской конференции Новоаннинского сельско-
хозяйственного  колледжа.  Ну  а  поскольку 
виды растений определяли тимирязевские 
ботаники,  то  это  место  теперь  может  слу-
жить  научно-учебной  площадкой  для  сту-
дентов, школьников и в целом любителей 
природы.  Хотел  бы  добавить,  что  каждый 
столичный крупный парк, а их в Москве де-
сять,  включая  Бульварное  кольцо,  описан 
специалистами-ботаниками,  зоологами  и 
экологами до мелких подробностей: видо-
вой состав, условия обитания и так далее. 
Вот бы сделать такие описания в избранных 
местах  Новоаннинского района!  И вообще 
придать  экологический  статус  заказников 
наиболее ценным местам и в степи, где она 
сохранилась, не распахана, и уж наверняка 
по Бузулуку.
-  Что,  на  Ваш  взгляд,  в  новоаннин-

ской природе потеряно и что ещё можно 
восстановить? 
- Остановлюсь на одном. К сожалению, 

потерян большой степной клин, идущий от 
шоссе Москва - Волгоград в сторону хуто-
ра Весёлый. Он распахан всего несколько 
лет  назад.  Это  было    разнообразнейшее 
средоточие  степных  растений,  местами 
пастбище, где у неравнодушного к приро-
де  человека  под  летний  стрёкот  саранчи 
и сверчков, неизъяснимый запах полыни, 
высокие круги парящих степных птиц радо-
валась душа и щемило сердце.
- Если эту землю не пахать, сколько 

нужно лет, чтобы восстановилась преж-
няя растительность?
- Этот процесс называется сукцессией 

– последовательной закономерной сменой 
видового состава и численности растений, 
насекомых, микробов и других компонен-
тов. Для восстановления прежнего сообще-
ства необходимо 8 - 10 лет. Это та степь, 
которую почти нигде не увидишь.
- Не удержусь, спрошу, каких новых 

вредителей и болезней растений, в том 
числе на приусадебных участках, надо 
бояться новоаннинцам?
- Из болезней – ржавчину груши, а так-

же бактериальную пятнистость плодовых; 
на помидорах – микоплазменных болезней 
типа столбура паслёновых; из вредителей 
обычных – яблонного цветоеда на яблоне 
и груше, который местами уже зацепился 
за новоаннинский ландшафт; на семенном 
картофеле  –  цистообразующих  нематод; 
а  из  вредителей  иноземных  –  мраморно-
го  клопа,  которым  полон  Краснодарский 
край, он в 5 - 10 раз опаснее и вредонос-
нее для многих овощных и плодовых рас-
тений по сравнению с колорадским жуком 
на картофеле.
-  Вы  автор  научных  статей  о  насе-

комых  и  растительноядных  клещах. 
Наши места служат основой для иссле-
дований?
- Конечно. Во многих моих научных тру-

дах, российских и зарубежных, фигурируют 
растительноядные  паутинные  клещи,  со-
бранные в нашей местности. Их видовой 
состав описан по трём научным критери-
ям:  морфологическому,  ПЦР-анализу  и 
репродуктивному (путём скрещивания). По 
Бузулуку вблизи лесов обитает обыкновен-
ный  паутинный  клещ,  распространенный 
всесветно,  а  на  открытых  пространствах 
доминирует туркестанский (атлантический) 
паутинный клещ, весьма обычный на евро-
азиатском континенте. Но на желтой ака-
ции (карагане) по дороге от Алексеевского 
шоссе  в  Староаннинку  обитает,  кажется, 
ещё не описанный наукой паутинный клещ, 
– так заметно отличается он от других ви-
дов  по  морфологическим  свойствам.  В 
моей  живой  лабораторной  коллекции  на 
кафедре  защиты  растений  в  Тимирязев-
ке около 10 лет живут колонии паутинных 
клещей из Новоаннинского района, а также 
других российских и зарубежных мест пер-
вичного обитания. Они служат маточными 
колониями при проведении исследований 
с  этими  вредоносными  животными.  Обо 
всём этом можно прочитать в моих и в со-
авторстве с коллегами научных журналь-
ных статьях, размещённых в Интернете.
- Спасибо, Сергей Яковлевич, за бе-

седу.
- Спасибо Вам. 
Беседовала Галина СЛОБОДСКАЯ.



ОВЕН.  В  своем  окру-
жении  вы  будете  очень 
популярным  человеком. 
Скорее всего, поднять бо-

калы придется в компании разных 
друзей: сегодня здесь - завтра там. 
Готовьтесь к веселью!

ТЕЛЕц.  Сейчас  вам 
хочется  сделать  паузу  и 
хорошенько  обдумать, 
что  происходит  в  вашей 

жизни.  От  решения,  которое  вы 
примете,  зависит  многое  в  жизни 
любящих  вас  людей.  Помните  об 
этом и не торопитесь.

БЛИЗНЕцы. Наступа-
ет ваше время, и все во-
круг играет яркими краска-
ми.  На  работе  всё  будет 

ладиться.  Близкие,  скорее  всего, 
объединят  усилия  и  преподнесут 
вам  по-настоящему  королевский 
подарок.

РАК. Положение пла-
нет  повысит  вашу  энер-
гию и хватку в зарабаты-
вании  денег.  Вы  будете 

так активны, что сами себя удиви-
те. Никому даже в голову не при-
дет  не  дать  вам  то,  что  по  праву 
причитается. 

ЛЕВ.  Вы  за  словом 
в  карман  не  полезете  и 
укажете на место любому, 
кто посмеет проявлять не-

довольство вами. Это хороший пе-
риод для публичных выступлений 
и  для  отстаивания  собственного 
мнения.

ДЕВА.  Вы  гордитесь 
своими близкими, а близ-
кие  -  вами.  И  ценят,  и 
любят,  и  уважают.  Это 

ли не повод хотя бы на чуть-чуть 
примерить корону и повысить са-
мооценку?

ВЕСы.  Эмоции  у 
окружающих  вас  людей 
накалятся,  и  обстановка 
обострится. Однако ваша 

тонкая  интуиция  позволит  отли-
чить, где нужно пропустить выпад 
мимо ушей, а где стоит смело ввя-
заться в бой.

СКОРПИОН.  Вы  пол-
ностью  управляете  тем, 
что с вами происходит. В 
кои-то  веки  вы  уверены 
в  том,  что  с  вами  все  в 

порядке.  Отличное  время,  чтобы 
расслабиться.

СТРЕЛЕц. Звезды го-
ворят о сильном влиянии 
статуса вашего любимого 
человека на силу чувств, 

которые  вы  к  нему  испытываете. 
В  вашем  представлении  сейчас 
любовь и бедность совершенно не 
сочетаются. 

КОЗЕРОГ.  Вам  все 
время придется останав-
ливать и одергивать кого-
то  из  не  в  меру  распоя-

савшихся коллег. С одной стороны, 
конечно, нужно уметь держать себя 
в руках. Но с другой, иногда нужно 
выпускать пар.

ВОДОЛЕй.  За  вашу 
работу  вы  получите  не 
так  много,  как  рассчи-
тывали.  Но  отношение  к 

вам  в  целом  поменяется,  станет 
более уважительным. Постепенно 
вы  набираете  необходимые  очки 
и баллы к вашему новому статусу. 

РыБы. Высока  ве-
роятность  повышения  в 
должности, карьерного ро-
ста, и все благодаря друж-

бе с влиятельными людьми. Боль-
шая удача - не теряйте этих связей.
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Выявлены нарушения ПРОДАЮ  БЕТОНОМЕ-
ШАЛКУ на 160 л (220 вольт). 
Объём готовой рабочей сме-
ти 115 л. 
Тел.: 8-995-411-75-73.

ТРЕБУЕТСЯ 
ВОДИТЕЛЬ 

на КамАЗ-65117 
(зерновоз с прицепом). 
Тел. 8-937-710-43-09.

ПРОДАМ КРОЛИКОВ 
разных пород 
и возрастов. 

Тел.: 8-927-069-18-49.

ПРОДАЮ 
б/у ЗАПЧАСТИ 
на КамАЗ. 

Тел. 8-937-710-43-09.

24 сентября исполняется 5 лет, как не стало с 
нами нашего милого, дорогого сына, брата, дяди, 
мужа, папы, дедушки Петра Ивановича ВОЛБЕН-
КО. Все, кто знал его, вспомните и помяните добрым 
словом в этот скорбный для нас день.
Любим. Помним. Скорбим.

МАМА, БРАТ, ПЛЕМЯННИК, 
ЖЕНА, ДЕТИ, ВНУКИ.

ООО «Дёминское» извеща-
ет жителей, что на полях ООО 
«Дёминское» Дёминского сель-
ского  поселения  в  период с  3 
сентября по 15 ноября будут 
проводиться  агрохимические 
мероприятия  по  защите  сель-
скохозяйственных  культур  от 
вредителей  и  сорной  расти-
тельности наземным и авиаци-
онным способами.

дорогую,  любимую  жену,  мамочку, 
бабушку Тамару Ивановну ГОРШКО-
ВУ с юбилейным днём рождения!
Живи, цвети и радуйся, будь вечно 

молода. Здоровья, мира и тепла!
МУЖ, ДЕТИ, ВНУКИ,

семья цИРУЛЬНЕВыХ.

ВнимАниЮ нАселения!
2 октября будет проводиться штабная тренировка по граждан-

ской обороне с федеральными органами исполнительной власти, 
органами  местного  самоуправления  и  организациями  по  теме: 
«Организация  выполнения  мероприятий  по  гражданской  обороне 
на территории Российской Федерации».
В  ходе  проведения  тренировки  будет  проведена  проверка  го-

товности систем связи и оповещения ГО с запуском электрических 
сирен (подачей сигнала гражданской обороны: «Внимание всем»).

Выражаем  огромную  бла-
годарность  коллективу  Но-
воаннинской  ПСЧ  за  само-
отверженный  труд  во  время 
тушения пожара ночью с 6 на 
7  сентября  на  ул.  Крестьян-
ской,  146:  П.  В.  Петрову,  В. 
В.  Долгачёву,  П.  П.  Славнову, 
Д. В. Никулину, М. А. Назарову, 
А. Т. Лапину, В. А. Завражину, 
А. Ю. Чекунову, А. А. Бурцеву, 
Д. В. Курину, А. Н. Погребному, 
В.  В.  Садовникову.  Отдельная 
благодарность  Рустаму  Алек-
сеевичу  Стрижаку,  который 
случайно оказался рядом и, не 
раздумывая, рискуя здоровьем 
и жизнью, бросился на помощь.
Спасибо вам, добрые люди, 

что  не  дали  случиться  ещё 
большей  беде.  Низкий  поклон 
родителям, которые воспитали 
таких смелых, неравнодушных 
сыновей.

Семьи ДАВыДОВыХ, 
ИВАНОВыХ.

Колхоз племзавод им. Кали-
нина  извещает  о  смерти  быв-
шей работницы колхоза

ПлеШАКОВОЙ
Антонины Фёдоровны
и выражает глубокие соболез-
нования  родным  и  близким 
покойной.

Утерянный  паспорт  на  имя 
Дундукова  Андрея  Сергееви-
ча  считать  НЕДЕЙСТВИТЕЛь-
НЫМ. Тел.: 8-926-582-79-72, 
8-937-722-40-49.

Прокурорской  проверкой 
выявлены  нарушения  в  де-
ятельности  ГБУЗ  «Новоан-
нинская ЦРБ» по соблюдению 
требований  законодатель-
ства  в  сфере  охраны  здоро-
вья  несовершеннолетних, 
иммунопрофилактики детей, 
медицинской и паллиативной 
помощи,  обеспечения  лекар-
ственными  препаратами  (в 
том  числе  детей-инвалидов 
и детей до трех лет). 

А  именно:  не  обеспечение 
бесплатного  рецепта  на  лекар-
ственные  препараты,  несмотря 
на  имеющиеся  медицинские  по-
казания, или выдачи рецептов на 
получение меньшего количества 
лекарственных  препаратов,  чем 
это  необходимо  согласно  меди-
цинским показаниям в отношении 
детей-инвалидов, детей в возрас-
те до 3 лет, до 6 лет из многодет-
ных семей и детей по категориям 
заболеваний, согласно постанов-
лению  Правительства  РФ  от  30 
июля 1999 г. № 890 «О государ-
ственной  поддержке  развития 
медицинской промышленности и 
улучшении обеспечения населе-
ния и учреждений здравоохране-
ния лекарственными средствами 
и  изделиями  медицинского  на-
значения»,  а  также  детям,  стра-
дающим редкими заболеваниями.
Вскрыты  и  многочисленные 

нарушения  в  организации  пита-
ния  пациентов,  противопожар-
ной  безопасности  в  зданиях  по-
ликлиники  и  главного  корпуса 
больницы. 
Так, в нарушение п. 14.9 Сан-

ПиН  2.1.3.2630-10  «Санитарно-

эпидемиологические требования 
к  организациям,  осуществля-
ющим  медицинскую  деятель-
ность», утвержденных Приказом  
Министерства  здравоохранения 
РФ  от  21  июня  2013  г.  №  395н, 
согласно  анализу  выполнения 
норм лечебного питания за 2019 
год и истекший период 2020 года 
отсутствовали сыр, творог, соки, 
сметана, фрукты и овощи свежие, 
зелень, консервированные и со-
леные овощи. 
По  результатам  проверки  1 

сентября 2020 года в адрес глав-
ного врача ГБУЗ «Новоаннинская 
ЦРБ»  внесено  представление 
об  устранении  выявленных  на-
рушений,  которое  находится  на 
рассмотрении. Решается вопрос 
о  возбуждении  в  отношении  ви-
новных  должностных  лиц  дела 
об  административном  правона-
рушении по ч. 1 ст. 20.4 КоАП РФ.
В случае не обеспечения ва-

шего ребенка в возрасте до 3 лет, 
до 6 лет из многодетных семей и 
детей по категориям заболеваний 
согласно постановлению Прави-
тельства  РФ  от  30  июля  1999  г. 
№ 890 «О государственной под-
держке  развития  медицинской 
промышленности  и  улучшении 
обеспечения населения и учреж-
дений  здравоохранения  лекар-
ственными средствами и издели-
ями  медицинского  назначения», 
лекарственными  препаратами, 
несмотря  на  имеющиеся  меди-
цинские показания, обращайтесь 
в  прокуратуру  района  по  теле-
фону:  3-24-22  или  приходите  на 
личный прием.

О. В. ЗАПРАВДИНА,
помощник прокурора района.

Выражаем  огромную  бла-
годарность  коллективу  колхо-
за  племзавода  им.  Калинина, 
бригадиру  В.  А.  Петрову,  ху-
торянам,  друзьям,  родным  за 
оказанную помощь в похоронах 
Антонины  Фёдоровны  ПЛЕ-
ШАКОВОй.

РОДНыЕ.

Извещение о необходимости 
согласования проекта межевания 

земельного участка
Заказчик: Ермилов Тимофей Юрье-

вич; адрес: г. Новоаннинский, ул. Совет-
ская, 88, офис 2, тел: 8 (84447) 3-61-61. 
Кадастровый  инженер:  Садовников  Ев-
гений  Сергеевич  (квалификационный 
аттестат 34-12-318, адрес: 403343, Волго-
градская область, г. Михайловка, ул. Обо-
роны, д.132, кв. 99, тел.: 8-937-553-88-22, 
эл.почта sadovnikoff_34@mail.ru). Адрес 
исходного  земельного  участка:  Волго-
градская  обл.,  Новоаннинский  район, 
территория  администрации  Деминского 
сельского  поселения,  АО  «Деминское», 
кадастровый  номер  34:19:000000:661. 
Ознакомиться  с  проектом  межевания 
земельного участка можно в течение 30 
дней  с  момента  опубликования  настоя-
щего  извещения  по  адресу:  Волгоград-
ская область, г. Михайловка, пер. Бесса-
рабский, 2а, офис 204, ежедневно, кроме 
выходных  и  праздничных  дней,  с  9.00 
до 12.00. Обоснованные возражения по 
местоположению и размеру земельного 
участка принимаются в письменном виде 
в течение 30 дней с момента публикации 
данного  извещения  по  адресу:  403343, 
Волгоградская  область,  г.  Михайловка, 
ул.  Обороны,  д.  132,  кв.  99,  а  также  в 
управление  Росреестра  по  Волгоград-
ской  области,  Новоаннинский  отдел  по 
адресу:  403955,  Волгоградская  обл.,  г. 
Новоаннинский, ул. Советская, 1б.

На  АЗС ТРЕБУЮТСЯ 
ОПЕРАТОРЫ. Сменный гра-
фик:  сутки  через  трое,  зар-
плата - от 15 тыс. руб. Обр. 
по тел.: 8-968-287-21-48.


